

Mittwoch,
den 17. März 1852.

N° 65.

22 M.

Leipziger Dampfboot

Jahrgang.

Das Dampfboot erscheint außer Sonn- und
Feiertagen täglich Abends 6 Uhr.
Fahrerat werden die Spaltzeile von 20—22
Sylben aus Petitschrift mit 1 Sgr. berechnet.
Expedition: Langgasse 100, Hofgebäude.

Man abonnirt für 25 Sgr. vierteljährlich
hier in der Expedition,
anwärts bei jeder Postanstalt.
Monats-Abonnement für hiesige 10 Sgr.
Einzelne Nummern 1 Sgr.

Politische Rundschau.

Berlin, 15. März. Se. Königl. Hoheit der Prinz von Preußen ist gestern nach Koblenz abgefahren.

Die Erste Kammer debattirte am 15. d. M. in ihrer 45sten Sitzung den Antrag der Abgeordneten-Zeitung und v. Götzenauer betreffend das Verfahren der Regierung gegen die Dissidenten-Gemeinden. — Die Zweite Kammer setzte die Betrachtung über die Schwurgerichte fort.

Die von dem Grafen von Blankensee zum Besten des National-Krieger-Denkmales und der zu Lublin in Oberösterreich zu gründenden neuen evangelischen Kirche jüngst vertheilten „Preußischen Todtentänze“ finden bereits einen großen Eindruck. Dieselben sind St. Marienstät dem Könige gewidmet. Der Verfasser hat den Kampf im Jahre 1813 selbst mitgemacht und ist deshalb besonders berufen gefühlt, den seit 1848 gefallenen preußischen Kriegern einen Todtentanz zu liefern. Das Werkchen enthält: „Rathaus auf den hochseligen Prinzen Wilhelm von Preußen, das Lied von den treuen Wächtern (nach dem Tode des F. Ober-Hofmeisters, Freiherrn von Schilgen) und „Todtentänze, den seit 1848 gefallenen preußischen Kriegern.“

V.W.C. Frankfurt a. M., 13. März. Es ist schon öfters behauptet worden, daß durch die mögliche Gleichstellung des österreichischen Zolls mit demjenigen des Zollvereins der Hauptgrund gegen die intendirte Handels- und Zollvereinigung fortfalls. Wir können zur Befreiung dieser Behauptung uns damit begnügen, auf das Zeugniß hinzuweisen, welches der Dr. Becker in seiner Schrift: „über die deutschen Zoll- und Handelsverhältnisse“ abgibt; es heißt dort nämlich: „Eine dictatorische Durchführung der deutsch-österreichischen Zollvereinigung ohne Rückicht auf die Zeit und die so tief erschütterten gesellschaftlichen Verhältnisse, heißt viele Bottiche, welche dadurch erzielt und wirklich auch erreicht werden könnten, vom Anfang gleich zerstören. Nicht durch den Zoll werden alle die großen Schwierigkeiten gelöst, welche in der Nationalwirtschaft und im Finanzwesen in Folge der Zoll- und Handelsvereinigung unter den commerciell verbundenen neuen Gebieten entstehen, dies mögen vor Allem jene befreien, die so hohen Wert auf einen Schuß- oder Zinss-Zoll-Zoll legen, und damit die Ausdehnung des Gesamtthandels und der Gesamtindustrie beherrschen wollen.“ — Die Auswanderung ist in den süddeutschen Staaten jährlinglich die verhältnismäßig starke. Trotzdem aber rufen dieselben fortwährend am laufenden nach hohem Zollschuß, denn sie erblicken in diesem nicht ein Mittel zur Beförderung ihrer ökonomischen Leidenschaft, sondern vielmehr ein Remedium gegen dieselben. Nur nun dies Alles möglichst zu verdecken, behauptet das letzte hiesige „Vereinsblatt für deutsche Arbeit“ gerade aus dem fränkisch-thüringischen Mecklenburg sei die Auswanderung im vorigen Jahre am lebhaftesten gewesen; sie habe 3519 Personen beträgt, und aus Hamburg seien 351 ausgewandert. Wie aber zur Genüge bekannt, hat die erst jetzt einigen Jahren in Fluss gekommene Auswanderung Mecklenburgs vorherrschend nicht volkswirthschaftliche Gründe. Ueberdies beträgt ihre Zahl nur etwa 1/200 der Gesamtbevölkerung, die aus Hamburg angegebene nur etwa 1/100, wogegen die vorjährige Gesamtbevölkerung Deutschlands mindestens 1 p.C.

△ Rüthen, 13. März. Die russischen Großfürsten Nikolai und Michael werden zu Ende dieses, oder Anfang kommenden Monats auch am hiesigen Hofe einen Besuch abzustatten. Für dieselben werden die Appartements im Herzogl. Residenz-

berg'schen Palast in Bereitschaft gesetzt. — Das neueste Regierungsbüll enthält Eingangs die königl. Genehmigung der von sämtl. Regierungen der zum Zollverein verbündeten Staaten getroffenen Vereinbarung, der zufolge die Eingangs-Zölle auf Getreide, Hülsenfrüchte und Mehl bis zum Ablaufe des Monats Aug. d. J. suspendirt werden. — Der wegen Verdacht des Raubmordes an dem hiesigen Cigaretten-Fabrikanten John Ludwig Reeb in hiesiger Provinz in Untersuchung und Haft befindliche ledige Rechtsgelehrte Georg Treiber von hier, hat in einem mit ihm abgehaltenen Verhör vor seinem Untersuchungsrichter eingestanden, den 2. März in dessen Cigaretten-Werkstatt vor dem Kästchentrete ermordet und der silbernen Taschenuhr, sowie das Portemonnaie mit Geld raubt zu haben.

Wien, 11. März. Die heute hier angekommene Rummel 59. der „R. P. Z.“ wurde wegen des Leitartikels „das historische Recht“ mit Beifleg belegt.

Wien, 12. März. (C. B. d. B.) Wie man bestimmt, hätte das Kabinett die Veranlassung ergriffen, auf die bekannte Note St. Durchlaucht des Hrn. Ministerpräsidenten bezüglich der Flüchtlingsangelegenheit in jenem Sinne, in welchem Lord Derby in der Lordkammer sich aussprach, zu antworten. Diese Depesche ist im Laufe der letzten Tage von dem englischen Cabinetscourier Holmes hier eingekrautet worden. Gegenüber den bestimmten Zusicherungen, welche Lord Derby ertheilte, ist die hiesige F. F. Regierung geneigt, vor den bezüglich britischer Reisender verfügten exceptionellen Maßregeln Umgang zu nehmen und die früheren Begünstigungen uneingeschränkt wieder einzuführen zu lassen. Es verdient überhaupt hervorgehoben zu werden, daß sich der Vertrag zwischen der F. F. österreichischen und der F. grossbritannischen Regierung immer freundlicher gestaltet und daß sich zahlreiche Symptome inniger Annäherung, sowie der Wiederherstellung des alten Freundschaftsverhältnisses bemerkten lassen. Der hohe diplomatische Tact unserer Ministerpräsidenten bewährt sich neuerdings in dieser mit Sicherheit und geschickter Hand befeigeführten Wendung der Verhältnisse. Erfahrene Kenner prognostizieren dem Ministerium Derby weit längere Dauer, als man dem Agitationstum der Anti-Sortegesetz-Liga zu folge annehmen sollte.

Paris, 14. März, Vormittags 10 Uhr. (D. B. C. B.) Der heutige „Moniteur“ enthält ein Dekret, durch welches der Finanzminister autorisiert wird, die prozentuale Rente entweder al pari zurückzuzahlen, oder dieselbe in 4½ prozentige, während zehn Jahren unrückzahlbar, zu konvertiren. So konvertierte Renten genießen 5 Prozent nur bis zum 22. März 1852. Die Rückzahlungsforderung muß binnen 20 Tagen geschehen; außerhalb Frankreich, in ganz Europa, binnen zwei Monaten.

Zürich, 9. März. (Z. D. B. C. B.) Die Dampffregatte „Governo“ ist mit Infanterie und 4 Kanonen von Genua nach der Insel Sardinien abgegangen. In Saffati und den zugehörigen Provinz ist Belagerungszustand erklärt worden, der nach einem Königlichen Dekrete allenfalls auf die ganze Insel erstreckt werden kann. Die Nationalgarde ist entwaffnet. Fünf und zwanzig Rädelshüter sind verhaftet.

Christiansburg, 5. März. Unter dem Offen v. M. sind zwei provisorische Verordnungen etabliert worden, von denen die eine die einfache Erhöhung des Zolls für den von Schweden kommenden Tafficirien-Zucker, die andere die Aufhebung des Einfuhrzolls von Kartoffeln bestimmt.